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“目前，有关酒后代驾的
问题很多！”江苏钟山明镜律

师事务所杨家军律师表示，因
为酒后代驾缺少相关的法律
规范，一旦发生问题，将引致
很大的麻烦。

据杨家军介绍，首先就牵
涉到这种委托关系是否有效
的问题。作为酒后或者醉酒的

车主，对其委托行为本身该怎
么看？按照我国民法的规定，
对醉酒后委托别人开车的这

个问题并没有特别的规定。事
实上，醉酒后的驾驶员，其委

托行为并不见得是自己的真
实意思表示，因此，这将可能
影响委托合同的效力。

其次，车主酒后找代驾公
司的目的就是为了防止发生
交通事故，如果代驾司机途中
发生事故或者碰擦，这就与车

主的委托合同的目的相违背，
由此引发的事故以及后果，责
任该怎么区分？

此外，包括在代驾的过程
中产生的诸如车上物品丢失、

车行途中的违章处罚等情况，
也是最容易引发矛盾的焦点，
但目前都没有相关的规范。

杨家军认为，在目前缺乏
相关法律规范的情况下，酒后
代驾这一业务必将遇到很大
的阻力，而作为委托人的车

主，也将对这种业务保持谨慎
的态度，酒后代驾逐渐消亡也
就不足为奇了。
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“晚上开车出去吃饭的
市民很多，而交警查车又

严，应该说，代驾服务还是
有市场的。”在南京颇有名
气的苏友汽车俱乐部推出
了一项变通的服务：酒后拖
车。

据该俱乐部工作人员介
绍，他们初步了解过，随着

私家车的增多，驾车参加年
底应酬聚会的市民非常多，
80%以上的驾车市民都会
或多或少喝点酒；而交管部
门的查处力度一向很大，
“这些车主可能不在乎罚

款，但是他们肯定很在乎暂
扣驾照几个月的处罚！”

如此之下，市场应该很
大。但是，为什么酒后代驾服
务一直难成气候？该人士表
示，主要是不少车主都不愿
意将自己的爱车交给陌生人
开，发生事故说不清楚是一
方面，最关键的是，交给代驾

人员开车，一旦出现什么闯
红灯啊、违停啊等违法行为，
最终倒霉的还是车主。

在这种情况下，苏友开
通了酒后拖车的服务。“其
实，严格意义上讲，不是新

开通的业务，是我们一直
在做的拖车服务的一个延

伸！”
苏友汽车俱乐部有关人

士表示，这种服务收费相对
较高，市区一般在 200元左
右，晚上 9点钟之后还要加
收50元钱。但是，该种服务
的安全性最好，不会发生车

辆碰擦等事故，也不会出现
车辆曝光等违章记录。

但作为新兴事物，以拖
取替代驾的业务是否能得
到车主们的认可，还需要由
市场加以评判。

“每到春节，聚会、联
欢、应酬高度集中，再加上

采购年货，车多人多的情况
确实比较突出！”

据南京交管部门人士

介绍，随着年前交通拥堵现
象的加剧，他们已经发现了
新近出现的二次晚高峰现
象，并采取了应急措施进行
应对，“其中最重要的，就是

严查酒后驾车！”
据交管部门介绍，目前

出现的二次晚高峰主要是
由两个原因造成，一个是节
前人们各种应酬增多后，餐
饮酒店、娱乐场所及各种会
馆周边车辆猛增。

在这其中，部分驾车人

员有酒后或者醉酒驾车情
况。另外一个原因则是购

物车辆增多，很大一部分
市民都利用晚间下班后的

时间去购物，也加剧了路
面拥堵。

针对这些情况，交管部
门除增加路面执勤交警进
行疏导外，还专门协调各交
警大队在重点路段严查酒
后或者醉酒驾车，以确保节

日期间的交通安全。
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应酬中，有的酒是不喝
不行的，那喝了酒怎么办？

曾经由之催生出一个行
业———酒后代驾，但记者日
前采访却发现，南京的酒后
代驾早已消亡。
“酒后代驾？不会不

会！”记者先后调查了27家
星级宾馆酒店和特级餐饮

店，调查的结果出人意料，
几乎所有被调查的酒店、宾
馆都不提供这种服务。

其中张生记、天丰大酒
店、江苏新世纪大酒店、状
元楼、名人城市酒店等 20
家酒店工作人员在听到记

者提出代驾要求后，都感到
很惊讶，声称从未提供过这
种服务。

另外，金丝利喜来登大
酒店和侨鸿皇冠酒店工作

人员则表示，如果客人确
实提出这种要求，他们可

以安排酒店车队或礼宾部
有驾驶证的工作人员驾驶
酒店的车送客人回家，途
中如果发生事故由酒店负
责协调，但该种服务会收
取一定的费用。

红泥大酒店和黄埔大酒
店工作人员表示，他们都曾

考虑过开设此项服务，但在
调查的过程中，发现大多数
客人都不太愿意把自己的
车交给陌生人开，所以一直
没有开办这项服务。

在记者调查的 27家酒

店中，只有向阳渔港工作
人员表示以前曾提供过酒
后代驾服务，但鉴于提出
代驾需求的客人不多，再
加上酒店人手紧张，后来

也取消了。
酒店不提供酒后代驾，

那么有没有提供酒后代驾

服务的公司呢？通过网络查
询，记者找到了几家曾从事
过酒后代驾服务的公司。
“我们早就不做了！”

一家名为“万事达”公司的
负责人明确表示早已取消

该种业务；而另外一家名为
“三鼎”的公司，其号码在
114查号台已经查不到了；
而另一家“惠坤”公司，曾

经在南京市场上把代驾业
务做得红红火火，但最终也
未能坚持下来。

究其原因，这些公司的

顾虑是，提出代驾服务要求
的客人很少，再加上发生交
通事故后不好处理，容易引
起纠纷。
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随意大小便、路边停车睡
觉、穿着单衫疯骑摩托车……

日前，记者随交警十大队民警
上路查处酒后驾车违法行为，
所见所闻令人震惊。交警十大
队大队长周宁表示，在 20天
的时间，仅他们大队便查获了
酒后驾车行为100多起。
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2月10日晚8时许，在新

华路晓山广场附近，一辆面包
车突然停在路边，一男子从驾
驶室内踉踉跄跄地下来，居然
对着车子的后轮就开始方便。
民警王东见此情景，停车上前
问个究竟，哪知该男子一见到
警车，一把提起裤子就要往面

包车上跳。王东一把将其拦
下，发现该男子浑身酒气，嘴
里还嚷嚷：我又没犯法，小便
也要抓我啊？后经检测，确定
为酒后驾驶。经查，当晚该男
子朋友的小孩过生日，他应邀
在大厂某饭店吃饭。席间，他

共喝了四瓶啤酒，饭后他又逞
能自己开车回六合，哪知途中

因为喝的啤酒多，忍不住要方
便，不想停车就地“解决”时
被查获。
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2月11日下午，民警胡文

龙发现杨庄路慢车道上驶来一
辆摩托车，驾车男子竟然只穿
了薄薄的棉衫，也没戴头盔。男
子在路边一个烟酒店前停了下
来，一会儿，手里拎着两瓶酒出
来了。当他准备驾车掉头时，胡
文龙上前拦住他的车头。

经测酒仪当场测试，该男
子血液中酒精浓度为0.28毫克
/亳升，系酒后驾车。

经查，该男子姓韩，中午约
了几个朋友在家聚会，韩某预
备的两瓶酒很快便被喝光。此
时喝得“热血沸腾”的韩某也
不顾穿上棉袄，穿着单薄的棉

衫骑上摩托车便去买酒，谁知
被逮了个正着。
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2月 12日晚 10点 30分，

在江北大道路段葛塘桥附近，
民警王聪发现一辆黑色轿车
长时间地停在路边，既未开启
警示灯，车后也未放置任何警
示标志。王聪停车查看究竟，
透过车窗隐约可以看到驾驶室
内有个人趴在方向盘上。“不会

出事了吧？”
王聪顿时紧张了起来，他

当即猛力拍打车窗，并用力拉
开了车门。车门打开，冲鼻的酒
味便扑面而来。“我在哪呢？别
管我，我还要喝酒去呢！”让人
哭笑不得的是，男子看到警察

后，竟称还有朋友在等他继续
喝酒。经查，该男子姓李，是南京
一家私企的老总，晚上在单位联
欢后，又应朋友之邀赶往浦口聚
会，因为喝多了酒，开着开着却
找不到路了。正好酒劲上涌，实
在撑不下去的李某便趴在方向

盘上睡着了。
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前天晚上9点，记者来到
新街口金贸里，此时，短短一百

多米的金贸里路段上，双向行
驶的车子来回穿梭，一名交警
站在车流中不停地疏导着。而
在洪武路金贸里路口，由北向
南的车子更是排起了长队，而
在路边，则是焦急地等待出租
车的市民，有的拎着大包小包

的东西，有的则“红光满面”，

看来是刚从饭局出来不久。
“看来打车是有点难啊！”

看着这么多来回穿梭的车子，
记者有点紧张起来，赶紧睁大
了眼睛，在车流中找寻起红色、
绿色的出租车。但一连等了四
五分钟，记者才看到一辆出租
车驶来，但还没等车子停稳，早
已在快车道内等候的四五名乘
客就一涌而上。一名穿着时髦

的年轻女子双手一挡，不顾其
他市民的责怪，一猫身就钻进

了车内。如此一连等了20多分
钟，记者还是没有挤上出租车。
“快过年了，没想到新街口打
车比平时更难了，估计都是赶
着出来买东西和吃饭的，有人
怕酒后开不了车，也都打起车
来，你说这出租车能不紧张

吗？”一位市民感叹。
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交警五大队副大队长朱
泾舟介绍，自从2月初开始，

南京的交通格局便开始出现
细微变化，先是早晚交通高峰
时段开始延长，接着，晚间行
车开始增多，特别是在一些大
型商场、餐饮店面周边，人流
量车流量均出现增多趋势。

至 2月上旬，这种情况

进一步加剧，交通早高峰比
正常时段延长了至少半个小
时，而晚高峰则延后了半个
小时。此外，晚间的 8点至 9
点前后，南京又出现了一个
二次晚高峰。交警表示，这与
市民们外出购物频繁、应酬

密集密切相关。
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